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朱军下跪，《艺术人生》
要接地气

□谭飞

周润发的人生级别估计已经达到周伯
通级，左右手互搏，以调戏一切的态度面对
人生。朱军的人生基本还是中年岳不群
级，正襟危坐、冠冕堂皇。因此很多潜伏在
网络里的人每次都为能目睹朱军的过分正
经还带着宏大叙事的言行而开心、雀跃，这
甚至成了一场集体游戏，一次狂欢。

岳不群遇上周伯通，恰似正经与不正
经的死磕，在老顽童的带领下，朱军跟周润
发一样下跪，虽然这其实只是节目中的规
定动作，但还是惹来哄笑。朱军过于“艺
术”的人生成了周润发潇洒、鬼马人生的反
衬。在不正经的笼罩下，朱军式正经成为
黑色幽默的贡品。

在很多人的印象中，《艺术人生》就是
一个在云端的节目，云端里的人偶尔扔个
馒头，下面的子民就千恩万谢心满意足了，
突然整出一段引发讪笑的内容，完全是不
着调啊。但我知道，《艺术人生》偶尔也不
在云端，而是降落地上，跟子民联欢，虽然
这些欢很多都联得串了味。

伟大的朱军跟着周润发下跪，其实《艺
术人生》是想借此机会告诉观众，它们准备

“接地气”了。朱军代表《艺术人生》跪向观
众，表明这个栏目心里也还是把观众当成
衣食父母的，还是要做老百姓喜欢节目
的。这是一个事先设定的信号，但大家都
忙着去关注朱军了，而忽略了这个信号，从
而把一个节目的接地气理解成笑岔气。

看《故梦》，发现陈坤越
发像张国荣了

□曾子航

最近陈坤比较火，前不久群星主演的
《建国大业》让他演的青年蒋经国鹤立鸡群，
紧接着他和赵薇合演的《花木兰》再度让他
成为媒体的焦点。眼下，42集年代大戏《故
梦》正在北京卫视热播，陈坤将陆天恩一角
从十八九岁演至九十岁，全剧几乎成为他个
人的舞台。

说到出演悲情公子的最佳人选，我本人
认为目前的影视圈中当属陈坤，尤其是《故
梦》中的精湛的表演。如果说《像雾像雨又
像风》是初试啼声，《别了，温哥华》是酝酿，
《金粉世家》是沉淀，加上电影《理发师》《云
水谣》《画皮》还有现在热映影片《花木兰》
的润色，那么《故梦》就是他的再度飞跃。
从《画皮》开始，我觉得陈坤越来越有当年
张国荣的范儿，此番《故梦》中，他的风神玉
立，乃至落寞寡欢，甚至优柔寡断，都让人
想起了当年和梅艳芳合演《胭脂扣》里面的
张国荣，陆天恩某种程度上不也是那个富
家子弟十二少的翻版吗？

《故梦》因陈坤而精彩，陈坤因《故梦》
而飞跃。

左小青
骑“木马”照样英姿飒爽
《金凤花开》终于在央视播出了，我看

到朋友们给我的留言，说我在这部戏中的
感觉与以往有很大差距，人黑了，也变得有
点小野蛮了，感谢大家对这部作品的关注。

接拍《金凤花开》对我来说是一次挑战，
虽然以前在《康定情歌》中出演过一次藏族女
孩，但因为戏份不多没能过瘾，这次饰演白族
姑娘李金凤，终于过了一把民族服饰瘾。

说起来，拍摄《金凤花开》还是吃了不
少苦头的，因为少数民族服饰的繁琐，每
天化装最少得2个小时。我们在海拔很
高的高原拍摄雪山戏份，腿脚都被冻麻
了；拍摄怒江索道戏份，大家的生命悬于
一线之间……但是，我们是个懂得苦中作
乐的团队，哈哈，这是拍摄《金凤花开》时的
花絮照片，与大家分享一下。

杨二车娜姆
我饱满的圆脸一生富贵
我的脸型属于圆脸形，有大师说我一

生的富贵都是因为这张饱满的圆脸！肉
多，弹性好，属于有福之人！

虽然，表面的皮肤因为在家乡盖博物
馆时被阳光严重灼伤，但每一位美容师只
要一为我做面部清洁，都会说，杨老师，你
皮肤的弹性太好了！

这些年，因为爱美，又舍不得乱动我这
张有福气的脸，所以就留了一个半遮着脸
面的发型，可以遮着我的胖脸，又可保住我
的富贵。一不小心，在市面上变成了杨二
车娜姆特有发型，并变成了我的标志！

11月28日，凭《我不是黄蓉》一炮而红的女歌手王蓉在北京首都机场被
警察带走，原因是她本人与护照照片差异太大。日前，王蓉在博客里坦然承
认自己刚赴韩国整容，并爆料称“国内外有很多明星都在大整小整”。

不过，有网友认为，王蓉近日刚发布了新的单曲《要抱抱》，现在高调回
应整容一事，有炒作新歌之嫌。

我是整容了，又怎样？我是整容了，又怎样？
我只不过是配合海关的证件核查，有什么

好炒的，无聊！有些人就是唯恐天下不乱，难道
还要给我搞一个“海关门”出来吗？汗！！！

我是整容了，又怎样？4年的苦苦等待，我应
该给我的歌迷更好的东西，除了音乐，还有我在舞
台上、镜头前的形象。这是我这次签约合作美国
公司以后，在短短一个星期做出的决定。因为我
要更好，更强，更加自信，让自己更上镜就成为我
必须做的一件事了。我相信我的歌迷会支持我
的，大多数人会理解我的，毕竟我是一名艺人，善
良的人们有理由希望我更好，更美，不是吗？更何

况，整容现在不论是在中国，还是在国外，不论是
大明星，还是普通人，都已经是寻常的事了，而且
这也是个人可以自我选择的权利，有自己追求美
的方式，如果太过大惊小怪，大可不必！

整容是事实，这个决定很艰难，但是现在结
果很好。然后我也勇敢、坦诚地告诉大家，用我
的真诚和关注我的人们交流，也同样渴望得到
你们的祝福和理解。

为了美丽，国内外有多少明星都在大整小
整的，我不过是其中之一，我不过是有勇气承
认，就这么简单。

王蓉太实在，炒作没有可持续发展的后劲

歌手王蓉被海关扣留盘查后流言飞语不断，
为此王蓉在博客中澄清：我是整容了，又怎样？

王蓉的话很实在，现在整容确实已经是挺
普遍的社会现象，但在明星中，这么痛快承认自
己整容的还是少数，因为整容一是否定了自己，
承认原来的自己有不好看的地方，二是脸上有
了人为加工的部分，会透着点不天然的“作假”
的意思。所以在说到整容时，很多面孔变化巨
大的明星或者语焉不详，或者以减肥为掩饰，就
是不肯痛快承认。在这个意义上来说，王蓉可
以说是心直口快，以诚待人，值得称赞。

但是从八卦传播学的角度来说，王蓉承认
整容虽然可以在一时间炒得挺热，但从长远来
看，却缺乏可持续发展的后劲。

比如尚雯婕在面孔变化巨大、方脸一下子
变成尖脸之后，一些人贴出对比照片来证明她
削骨整容了，而“粉丝”们则说，这只是因为减肥
和疲劳的原因，并没有整容。两派人谁也说服
不了谁，时间一长，帖子一多，就算之前对尚雯

婕不关心不了解的人，多多少少也会看到相关
的内容，从而由不明真相的路人甲乙丙丁变成
爱凑热闹的围观群众。所以说，一个简单的整
容话题，造成的人气也可能是巨大的，影响可能
是长期的。在这个过程中，明星本人说自己没
整过容是没用的，因为怀疑派根本不会相信，但
是只要明星自己承认整过了容，那么一切都将戛
然而止，怀疑派会得胜收兵，“粉丝”们则会黯然
神伤，大戏就此收场。

所以王蓉这么早就承认自己整了容，就好
像在连续剧第一集就来了个剧透，又好比在《罗
生门》的开头就说明了事实，令故事还没展开就
真相毕现，让两军尚未交锋就胜负已分。从这
个角度看，王蓉的方式是简单的，态度是不解风
情的，最终让自己减少了未来的人气，也让大众
损失了八卦的话题，整个事件既缺乏科学发展
观的指导，又没有可持续发展的后劲。

所以说，在娱乐圈混，实在人就是容易吃亏
啊！

【八卦一下】


